

# La Semana.

## TopFive

### Cuentas Corrientes: posibles delitos en San Carlos

1



Noticia Relacionada

Esta semana, la Contraloría General de la República emitió un informe sobre indagatorias en la comuna de San Carlos, en relación con eventuales irregularidades en los procesos de licitación que se adjudicaron a la empresa Global SPA, de propiedad del empresario Rodrigo Carmona, imputado por delitos de soborno y fraude en el llamado "Caso Cuentas Corrientes". Se acreditan anomalías como el que Global SPA no haya competido con otras empresas, o el pago, por parte del municipio de \$102.605.250, por el estudio de factibilidad financiera, lo que tampoco correspondía. Pero a diferencia de lo ocurrido con Niquén, San Ignacio o Bulnes, el Ministerio Público no abriría investigación en San Carlos debido a que se trata de hechos ocurridos en 2014, por lo que los delitos estarían prescritos.

### Reiteradas estafas por arriendo de cabañas

2



Noticia Relacionada

Así como aumenta la demanda en invierno, también se incrementan las denuncias por estafa en arriendo de cabañas, por ofertas que no existen y donde se ofrecen alojamientos a un precio muy bajo por redes sociales. Durante las últimas semanas han aumentado los casos y muchas personas denuncian ser víctimas de prácticas como estas, explicando que reservaron una cabaña, pero que nunca pudieron alojarla. Algunas denuncias indican que depositan un monto al supuesto operador y que luego de eso desaparece y bloquea de cualquier medio de contacto a la víctima. La recomendación es revisar el registro de empresas acreditadas por Sernatur, confirmar que el ofrecimiento posee alguna página web, giro comercial, el Rut, y verificar si las redes sociales son recientes o antiguas.

### PIB aumentó en un 4% en la Región

3



Noticia Relacionada

Durante el primer trimestre de 2024, el Producto Interno Bruto (PIB) creció en 15 de las 16 regiones del país, contribuyendo al crecimiento de 2,3% del total nacional. Por su parte, el consumo de los hogares creció en 13 regiones, en línea con la variación de 0,6% del total del país. Ñuble creció 4% Incidida por el resto de bienes, los servicios y la industria manufacturera. En el resto de bienes destacó la contribución de las actividades agropecuario-silvícolas, en los servicios lo hizo la salud y los servicios empresariales y en la industria, la producción de celulosa y madera. El crecimiento de 3,2% del consumo de los hogares reflejó el mayor gasto en bienes no durables, en particular, en alimentos y bebidas, seguido de los productos de vestuario y farmacéuticos.

### Alzas de cuentas de la luz en Ñuble

4



Noticia Relacionada

Luego del congelamiento de las tarifas eléctricas durante los últimos 5 años, a partir del 1 de julio próximo comenzarán a regir alzas en las cuentas de la luz en un proceso gradual que se extenderá hasta 2026. Según las estimaciones del Ministerio de Energía, teniendo en cuenta, los incrementos para los clientes en Ñuble variarán entre 7% y 21% en julio de 2024, dependiendo del consumo de los hogares. En tanto, en octubre se registrarán alzas en las cuentas finales que irán desde 26% a 33%, respecto a las tarifas actuales. El Gobierno dispuso un subsidio para 1.500.000 familias de escasos recursos, y descartó extender el beneficio. "Solo es posible aumentar el subsidio si tenemos recursos adicionales", advirtió el ministro Mario Marcel.

### Tasa de desempleo en Ñuble alcanzó a 10,2%

5



Noticia Relacionada

Una tasa de 10,2% alcanzó la desocupación en Ñuble en marzo-mayo de 2024, según informó el INE, lo que representa un alza de 1,3 puntos respecto a igual periodo de 2023 y sigue mostrando una tendencia al alza. Se trata de la tasa más alta a nivel nacional, cuyo promedio registró 8,3%, anotando una baja de 0,2 puntos en 12 meses. La tasa de desempleo de Ñuble se incrementó debido a que la fuerza de trabajo aumentó 0,6% en 12 meses, mientras que las personas ocupadas disminuyeron 0,8% (1.750 empleos menos) y las desocupadas crecieron 15,1%, alcanzando las 24.580. En mujeres, el desempleo bajó a 11,7% respecto al 13,2% que alcanzó en marzo-mayo de 2023, mientras que en hombres se empinó a 9,1%, anotando un alza de 3,3 puntos en 12 meses.

## EnRedes



**Trinidad Caceres.** No seamos mal agradecidos. Chillán es una ciudad hermosa. Solo falta un poco de orden.



**@Claudiovivanc13.** A la Derecha se le acabó el tema económico, los datos hablan por sí solos y estos favorecen al Gobierno.



**@Charles\_scl.** Chile creció el año pasado un 0,2% el año 2023 según la CEPAL. Apenas superamos a Argentina y a Haití.



**Jose Benjamin Muñoz Garrido.** Si por 30 pesos quemaron Chile, que irá a pasar con el alza de las cuentas de la luz?



**@TarquinoPaspala.** Piñera congeló las cuentas de luz. Este gobierno heredó esta mala política, a la fecha el Estado acumula una deuda de US\$6 mil 500 millones con empresas eléctricas.



**@SotoFer73.** Hoy, el secreto bancario se alza por orden de un juez. Bajo ningún aspecto se puede dejar a discreción de un jefe de servicio nombrado por el gobierno de turno.